

四国中央市教育委員会会議録

	令和7年四国中央市教育委員会第9回定例会会議録
日 時	令和7年9月25日（木） 午後1時27分～
場 所	四国中央市庁 4階 401会議室
委員定数	5名
出席者	教育長 河村 英茂、委員 星川 光代、委員 石村 義哲、委員 石川 直子、委員 児山 初美、委員 喜井 孝志
欠席した委員	なし
会議に出席した公務員の職氏名	教育指導部参与 森実 啓典、 教育管理部長 石川 元英、教育指導部長 高橋 哲也、 教育総務課長 河村 正志、生涯学習課長、西川 武志、 文化・スポーツ振興課長 山田 仁美、学校教育課長 石川 典英、 学校政策課長補佐 吉岡 智之 教育総務課長補佐 今村 宏美、教育総務課長補佐 川上 留美、 教育総務課係長 佐々木 健裕、教育総務課主査 兵頭 昇政
傍聴人	なし
日 程	開会宣言 教育長挨拶 日程第1 令和7年第8回定例会会議録の承認 日程第2 令和7年第9回定例会会議録署名人の指名 日程第3 諸般の報告 各課長より事務報告 日程第4 議案第39号 公民館長の任命について 議案第40号 四国中央市学校事務の共同実施に関する規則の一部を改正する規則について 議案第41号 四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について 日程第5 その他 令和7年第3回四国中央市議会質問及び答弁要旨について 令和7年度一般会計9月補正予算について 閉会宣言
会議の概要	開会
事務局	午後1時27分 令和7年第9回定例会を開会する。 本日は委員全員が出席されているため本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。
河村教育長	教育長挨拶 みなさんこんにちは。本日はご多用の中、第9回定例会にご出席をいただきありがとうございます。暑さ寒さも彼岸までと言われますけれども、本当

四国中央市教育委員会会議録

河村教育長	<p>に涼しくなってまいりました。3日ほど前に自宅近くの畦道で真っ赤に咲く彼岸花を見つけましたが、毎年咲く時期を間違えないことに驚かされます。</p> <p>先週は四国中央市教科等研究会へのご参加、ありがとうございました。教育委員の皆さんには、授業を見てどのようにお感じになったでしょうか。またご意見をお聞かせ願えたらと思います。私は豊岡小学校で、5年生の算数の授業を参観させてもらいました。2年目の若い先生が子ども達と一緒に、一生懸命授業をしている姿に心打たれました。「四国中央市の教育は、学校現場から変えられる！授業をとおして変えられる！」との思いがさらに強くなりました。市教委に戻って、授業者の先生をねぎらおうと彼にメッセージを送りました。彼からは次のような返信がありました。本日はお忙しい中お越しいただき、ありがとうございました。子ども達のことや私のことをたくさん褒めていただき、ありがとうございます。メッセージを見て、研究授業をして本当に良かったと思いました。今回学んだことを生かして、今後も子ども達と一緒に学び合い、ともに成長していきたいと思います。「子ども達とともに成長していきたい」と考えるのが教師という職業なのだと、まだ23歳の若い先生に大事なことを再確認させてもらいました。何より子どもが一番で、子どもを成長させるためには、まずは自分が成長しなければならないと考えて教育実践できる先生が育つよう、市教委もサポートを続けたいと思います。教育は学校現場からしか変えることができないと考えています。</p> <p>さて、先日21日には新宮大運動会があり、この28日には市内中学校の体育祭が開催されます。お休みの日に体育祭を見ていただくことになりますが、よろしくお願ひいたします。子ども達や先生が、躍動する姿が見られるものと思いますので、またそれぞれのお立場から感想をお聞かせいただけたら幸いです。よろしくお願ひいたします。</p> <p>それでは本日も忌憚のないご意見をいただきまして、市教委の活動が充実するように努めてまいりますので、よろしくお願ひいたします。</p>
河村教育長	<p>会議録承認</p> <p>会議録の承認について諮る。令和7年第8回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	令和7年第8回定例会会議録案の概要を説明する。
河村教育長	令和7年第8回定例会会議録案の説明は終わりましたが、質問はございませんでしょうか。
全委員	特になし。
河村教育長	令和7年第8回定例会会議録案の承認について諮る。
全委員	承認する旨答える。
河村教育長	承認の旨確認し、令和7年第8回定例会会議録案の原案を承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。
河村教育長	<p>会議録署名人の指名</p> <p>令和7年第9回定例会会議録署名人に、石村 義哲委員、児山 初美委員</p>

四国中央市教育委員会会議録

河村教育長	を指名する。
河村教育長	<p>報告事項</p> <p>それでは、日程第3諸般の報告に移ります。</p> <p>私からは特段ございません。</p> <p>各課から事務報告をお願いします。</p>
河村教育総務課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>議案書の2ページをご覧ください。</p> <p>9/2~19 令和7年第3回四国中央市議会定例会が開催されました。9日から11日にかけて一般質問があり、この3日間で15人の委員より質問がありました。そのうち教育委員会関係では、18個の質問がございました。</p> <p>12日には教育厚生委員会が開催され、補正予算の内容等について説明させていただきまして、最終日の19日に議決をいただいております。</p> <p>9/25 本日、令和7年第9回教育委員会定例会でございます。</p> <p>10/16~17 四国中央市議会決算特別委員会が予定されております。</p> <p>10/19 上分小学校の創立150周年記念式典が開催される予定となっております。</p> <p>10/30 令和7年第10回教育委員会定例会を開催予定でございます。</p> <p>学校給食に関しては、9/18~24 新米交流給食を実施いたしました。今回、市長も教育長も交代されたということで、市長には川之江小学校に、教育長には松柏小学校と土居小学校に訪問いただき、児童達と新米を食べながら交流を深めていただきました。以上でございます。</p>
西川生涯学習課長	<p>生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基づき事務報告する。</p> <p>議案書3ページをご覧ください。</p> <p>9/6 東予地区愛護班研究集会が川之江ふれあい交流センターで開催され、72名が参加しております。本市からは事例を1本発表しております。</p> <p>9/8 人権・同和教育推進者養成講座の2回目を、昼の部と夜の部に分けてしこちゅ～ホールで開催し、「差別の現実に学ぶ」と題し、人権対策協議会の江口一志会長にご講演いただき、218名の受講がございました。</p> <p>9/9 文部科学省人権教育研究指定校研究発表会が愛媛県立三島高等学校で開催されております。人権教育協議会から7名が参加しております。</p> <p>9/10 すこやか子育て講座が開講し、12月24日まで全8回の講座を設けております。内容は家庭教育支援となっております。</p> <p>9/14 市人権対策協議会人権・同和教育講演会がユーホールで開催され、部落解放同盟福岡市協議会青年部の吉岡綾さんに「今ここにある部落差別～差別を許さない生き方を選ぶことができるようにな～」と題し、自らの経験をもとにご講演いただいております。</p> <p>9/21 第70回金田町民運動会はグラウンドコンディション不良により中止となりましたが、令和7年度新宮大運動会及び第63回土居区民運動会が開催されております。</p> <p>9/25 市人権教育協議会人権・同和教育研究大会（社会教育部）をしこちゅ～ホールで開催予定です。川之江ふれあい交流センターの星川浩史所長と土居隣保館の高橋建太郎主事の2人が事例発表をいたします。そのあと、</p>

四国中央市教育委員会会議録

西川生涯学習課長	<p>会場と一体となってお互い語り合う会を予定しております。</p> <p>9/26 第73回えひめ婦人大会が愛媛県県民文化会館で開催されます。本市からは市連合婦人会から27名が参加予定でございます。</p> <p>9/26 同日、人権のまちづくり講演会が開催されます。土居公民館を皮切りに、10月8日には川之江ふれあい交流センター、10月10日には三島公民館の市内3会場で開催されます。</p> <p>10/7 今治市人権教育総合推進地域研究発表会がグリーンピア玉川ほかで開催されます。今治市立九和小学校、今治市立玉川中学校、愛媛県立今治北高等学校の公開授業と全体会に参加予定でございます。</p> <p>10/8 人権・同和教育推進者養成講座の3回目を、昼の部と夜の部に分けて開催予定です。今回の講座については「障がいのある人の人権」と題してNPO法人ふかふかにご講演いただく予定しております。</p> <p>10/9 就学前人権・同和教育研究大会（川之江・新宮地域）を金田こども園で開催いたします。</p> <p>10/23 令和7年度愛媛県公民館研究大会が愛媛県生涯学習センターほかで開催されます。本市からは19人が参加予定で、ネットワーク型行政を実践する公民館として嶺南公民館の大西夏子主事が事例発表を行う予定です。</p> <p>10/26 新宮地域人権のつどいが新宮幼稚園・新宮小中学校で開催される予定です。</p> <p>10/28 今年度本市において開催されます、東予地区人権・同和教育研究協議会がユーホール、豊岡保育園、土居小学校、土居中学校、愛媛県立土居高等学校、北地区交流センターでそれぞれ開催されます。以上でございます。</p>
山田文化・スポーツ振興課長	<p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>議案書4ページをご覧ください。</p> <p>文化振興につきましては、9/23 第140回四国中央ふれあい大学講座として『廣津留すみれ ヴァイオリン・リサイタル』をしこちゅ~ホールで開催し、416名が来場しております。</p> <p>10/25~26 四国中央市文化協会文化祭（前期）をしこちゅ~ホールで開催いたします。後期につきましては、11月2日・3日に開催する予定となっております。</p> <p>続きまして、スポーツ振興につきましては、9/20~21 日本スポーツマスターズ2025愛媛大会を伊予三島運動公園で開催しております。四国中央市では女子バレーボールが開催され、西条市において22日と23日に優勝チームの決定戦が行われております。</p> <p>9/23 四国中央市スポーツ少年団秋季大会の総合開会式が伊予三島運動公園多目的グラウンドで開催されております。</p> <p>9/27 水谷隼氏卓球イベントが伊予三島運動公園体育館で開催される予定となっております。</p> <p>10/5 第20回市民スポーツ祭総合開会式が伊予三島運動公園体育館で開催されます。この開会式におきまして、スポーツ振興に貢献した個人及び団体が表彰される予定となっております。</p> <p>続きまして、4ページ下段から6ページ上段にかけては図書館の予定になります。この間、各図書館においておはなし会やイベントが開催されます。川之江図書館につきましては、10/8~15 藏書点検のため8日間休館とな</p>

四国中央市教育委員会会議録

山田文化・スポーツ振興課長	<p>ります。</p> <p>歴史考古博物館におきましては、9/24 上分小学校探検クラブに博物館の学芸員が出来て埋蔵文化財についての話をしております。</p> <p>9/30 9月10日から実施しているミニ展示が終了いたします。</p> <p>暁雨館におきましては、10/7 観月会が開催されます。</p> <p>10/21～12/21 企画展「画人・安藤正楽 - 生涯と絵 - 」を開催する予定となっております。以上でございます。</p>
石川学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>それでは、議案書7ページをご覧ください。</p> <p>9/1 市内小中学校26校の始業式を行っております。</p> <p>9/17 先ほど教育長の挨拶にもありました川之江小学校、中曾根小学校、豊岡小学校、北小学校の各小学校で四国中央市小学校教科等研究会が行われております。教育委員の皆様には大変お世話になりました。</p> <p>9/21、28 新宮小中学校及び市内の中学校で運動会が開催されます。</p> <p>9/30 小学校陸上運動記録会が伊予三島運動公園で開催される予定となっております。</p> <p>10/2 四国中央市中学校新人体育大会陸上の部が伊予三島運動公園で開催される予定です。</p> <p>10/7～9 四国中央市中学校新人体育大会が各会場で開催されます。</p> <p>議案書に記載はございませんが、各地域で秋祭りが開催されます。川之江・土居地域は10月15日、寒川地域は10月22日、寒川以外の三島地域は10月23日が地方祭にともなう臨時休業日となる予定です。</p> <p>少年育成センターにおきましては、9/9 川之江支部少年補導委員会地区長会が開催されております。</p> <p>10/10 青少年健全育成講演会がしこちゅ～ホールで開催される予定となっております。四国中央市こどもを育てる市民会議による健全育成講演会となっております。「スマホ時代の子ども達のために～被害者にも加害者にもしない～」と題して、ぱそこんるーむ 123代表の竹内義博先生にご講演をいただきます。</p> <p>その他、三島・土居地域では太鼓台の統一行動があるため特別補導活動が行われますが、川之江地域におきましては統一行動がないということで、各地区の補導員の方々による補導活動を行う予定となっております。</p> <p>以上でございます。</p>
吉岡学校政策課長補佐	<p>学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>議案書7ページをお願いいたします。</p> <p>9/10 川之江小学校におきまして、Googleオープンデーという公開授業が行われ、県内外から約90名の教職員の方々が参加されております。</p> <p>9/16 中之庄小学校におきまして、韓国のマンデ小学校とオンライン授業を実施して交流を行っております。</p> <p>9/24 香川県三豊市教育委員会の視察を受け入れ、令和8年4月から供用を開始する教職員用スマートフォンについて説明を行っております。</p> <p>9/25 本日、東京都足立区立西新井小学校公開授業視察、9/26 静岡県立静岡西高等学校において行われます、東京学芸大学スポーツ庁研究事業研究会に川之江小学校渡邊真介校長と鈴木崇士学校政策課長が参加いたしま</p>

四国中央市教育委員会会議録

吉岡学校政策課長 補佐	<p>す。</p> <p>10/1 新宮小中学校におきまして、愛媛県立三島高等学校との連携授業を行う予定となっております。</p> <p>10/2 新宮小中学校におきまして、徳島大学から安野卓教授と学生3名をお招きして、力のふしぎをテーマにした連携授業を行う予定となっております。</p> <p>10/3 静岡県吉田町立自彌小学校で行われる公開授業の視察を行う予定となっております。</p> <p>10/8 高知県香美市立大槌中学校で行われる公開授業の視察を行う予定となっております。</p> <p>10/14 中之庄小学校におきまして、韓国のマンデ小学校と2回目のオンライン授業を行い、韓国のお面づくりを行う予定です。</p> <p>10/16 Google渋谷オフィスにおいて開催されます、Googleパートナー自治体サミットに参加いたします。</p> <p>10/16 同日、新宮小中学校におきまして公開授業を行う予定となっております。</p> <p>10/18 新宮小中学校転入学希望者説明会を行います。</p> <p>10/21~22 大分県玖珠町視察研修に高橋哲也教育指導部長ほか3名が参加いたします。</p> <p>10/28 情報化推進委員会におきまして、次期ドリル教材の検討を行う予定となっております。</p> <p>10/31 三島東中学校と土居中学校の教員4名が愛知県春日井市立高森台中学校・出川小学校公開授業視察に参加する予定となっております。以上でございます。</p>
河村教育長	只今の報告について、意見質問等がないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	<p>議 事</p> <p>本日の議案は3件となっております。</p> <p>議案第39号「公民館長の任命について」を上程し、議案の説明を求める。</p>
西川生涯学習課長	議案第39号について、資料に基づき議案を説明する。
河村教育長	只今の議案第39号の説明に、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第39号「公民館長の任命について」の原案を可決する旨宣する。</p> <p>続いて、議案第40号「四国中央市学校事務の共同実施に関する規則の一部を改正する規則について」を上程し、議案の説明を求める。</p>
石川学校教育課長	議案第40号について、資料に基づき議案を説明する。

四国中央市教育委員会会議録

河村教育長	只今の議案第40号の説明に、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	異議ない旨確認し、議案第40号「四国中央市学校事務の共同実施に関する規則の一部を改正する規則について」の原案を可決する旨宣する。 続いて、議案第41号「四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について」を上程し、議案の説明を求める。
吉岡学校政策課長 補佐	議案第41号について、資料に基づき議案を説明する。
河村教育長	只今の議案第41号の説明に、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	異議ない旨確認し、議案第41号「四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。
その他 高橋教育指導部長 石川教育管理部長	令和7年第3回四国中央市議会質問及び答弁要旨について（報告）
河村教育長	只今の報告等について、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
石川教育管理部長	令和7年度一般会計9月補正予算について（概要説明）
河村教育長	只今の報告等について、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	その他、意見質問等ないか問う。
山田文化・スポーツ振興課長	お手元に市民ミュージカルのチラシをお配りさせていただいております。この度、「アイランド 海に沈む王国」として防災をテーマにした内容で市民ミュージカルが開催されます。この市民ミュージカルは2年に一度実施されておりまして、衣装づくりから台本まで全て市民の手によって作られているものになっております。今回は防災をテーマとしており、災害時の心構えや備えについて意識を深めることができる内容となっております。チケットにつきましてはしこちゅ～ホールのほか、文化・スポーツ振興課でも販売しております。当日は裏面のとおりマルシェも開催されますので、ぜひご来場いただけたらと思います。なお、今回のミュージカルには大西賢治市長と河村英茂教育長が出演される予定になっておりますので、ぜひお誘い合わせのうえご来場いただけたらと思います。

四国中央市教育委員会会議録

河村教育長	その他、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	以上で本日の日程はすべて終了しました。 次回定例会の招集を願う発言。
河村教育総務課長	次回、令和7年第10回教育委員会定例会を、令和7年10月30日（木曜日）午後1時30分から、四国中央市庁4階401会議室に招集する。
	閉会
河村教育長	午後2時16分、閉会を宣する。
	以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。
	教育委員会会議録署名人
	四国中央市教育委員会 委員
	四国中央市教育委員会 委員
	会議録作成者 教育総務課